

INGRESANTES: Consejos para el éxito

Siguiendo la tradición, en días pasados se realizó la jornada de Ingresantes 2020, actividad que sirve para que los flamantes alumnos reciban información acerca de las posibilidades y desafíos de la carrera.

Asistieron a la actividad, nuestro Decano, el Dr. Frank Lizaraso Caparó, el Dr. Hugo Ortiz Becerra, Jefe de la Oficina de Internado, el Dr. José Carhuanchó, Director de la Oficina de Acreditación y Calidad, el Lic. Raúl de Lama, del Departamento de Tutorías y Asesorías, y la Dra. Liliana Gómez Talavera, Jefa del Departamento Psicopedagógico.

Al inaugurar la ceremonia, Lizaraso recordó pasajes de su vida e hizo un balance sobre la trayectoria de la facultad. “Tenemos una verdadera legión de egresados exitosos, distribuidos en el mundo, los cuales se distinguen por la ética y el humanismo”.

La carrera de un médico, reiteró, es la de un sacerdocio, una profesión sacrificada, porque el profesional entrega –prácticamente- toda su vida a la actividad. En este sentido, remarcó que, pese a este ritmo de vida, puede formar una familia.

Hermano mayor

Por su parte, el Dr. José Garay, jefe de la Unidad de Ciencias Médicas, comentó que, en 1856 en Lima, los médicos eran algo así como filósofos de la enfermedad. Decían que los males eran problemas de humor, y se curaban con una lavativa.

Ramón Castilla impulsó una reforma educativa y estableció crear facultades de Medicina, la primera de ellas, la Facultad de San Fernando, cuando Hipólito Unanue fue el primer rector de la UNSM. Además, existía una mala cultura sanitaria: la basura se quedaba en la calle, la gente hacía sus necesidades en la vía pública.

El reformador persuade que se invierta en aspectos sanitarios. Es importante señalar que –como recordó Garay- hasta hace poco se estudiaba medicina con criterios del siglo 19, y también existía una visión antigua del docente, que se ufanaba que solo se aprueba 30 %.

Otro punto son las evaluaciones, y hay que recordar que no son lo más importante, y lo mejor es buscar el desarrollo de competencias, para lo cual se requiere el esfuerzo constante de los estudiantes.

Garay recordó también que todas las materias son importantes. El curso de lenguaje lo es, y citó el ejemplo cuando un periodista de un medio informó que unos médicos habían dejado un material al interior de un paciente operado, cuando en realidad era un material para drenaje, y era necesario hacerlo así, señaló.

Por una óptima Bioseguridad:

Por su parte, la Lic. Yanina Enríquez, encargada del Laboratorio, mencionó, al hablar de Bioseguridad, entre otros aspectos, las siguientes recomendaciones:

- No llevar objetos de vidrio, ni ponérselas en el bolsillo.



Reconocimiento: En sus palabras de despedida, Lizaraso destacó el trabajo de la Dra. Tamara Jorquiera al frente de OEPU, y en particular su trabajo en el dictado del curso Principios y prácticas de la Investigación Clínica, que se realiza en alianza con la prestigiosa Universidad de Harvard.

- Las mujeres deben llevar cabello recogido.
- No llevar tablets, ni celular. Solo cuaderno de notas.
- Desconectar aparatos, recoger utensilios y lavarse los manos por lo menos 1 minuto.
- Llevar mandil y tomar todas las medidas de asepsia.
- No llevar maquillaje ni accesorios.
- Ningún material debe salir del laboratorio.
- Tener presente la ubicación de las escaleras de salida, y extintores.
- Llevar las uñas cortas y limpias.
- Cualquier incidente, avisar al docente responsable.
- No tocar vidrios rotos con la mano.
- Recordar que quienes trabajan con laboratorios están en constante contacto con microorganismos.

Hipócrates: El paciente por delante

En otra parte de la ceremonia, la Dra. Tamara Jorquiera, Jefa de la oficina de Extensión y Proyección, recordó el Juramento hipocrático, el cual, recordó, es uno de los códigos más antiguos del mundo.

“El Juramento hipocrático es el humanismo, enfatizó la Jefa de OEPU, el compromiso con las pacientes, es respetar la vida. El



Colorido: La tuna Universitaria cerró la importante y tradicional con una colorida presentación.

humanista se preocupa también por la familia y el entorno.

Otro aspecto sensible que mencionó fue el referido al secreto profesional. Guardar el secreto médico-paciente, que en estos tiempos también se pueden difundir por redes.

Por una carrera de éxitos

En las palabras de clausura, el Dr. Lizaraso destacó la trayectoria del nuevo jefe de Posgrado, Dr. José Del Carmen de Posgrado,

exministro de Salud.

Así mismo, recalcó la labor de la Dra. Tamara Jorquiera, quien dirige el curso de Principios y práctica de Investigación Clínica, en alianza con la Universidad de Harvard. La proyección, -resaltó-al igual que la Investigación, constituye base del desarrollo, consolidación y prestigio de la universidad.

Al concluir, agradeció por la presencia de los ingresantes, a quienes auguró éxitos y bendiciones.

La Molina, marzo de 2020

ÁREA DE DIFUSIÓN

Oficina de Extensión y Proyección Universitaria
Facultad de Medicina Humana - USMP